

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.724

Cierre.—La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Viernes 17 de Marzo de 1905

Edición para Palma pueblos y de la línea férrea.

## Vino tinto puro

Son Fuster (Inca)

Se vende á 50 céntimos peseta el litro en garrafrones de 2-4-8 y 16 litros, siendo aparte el importe del garrafrón ó sean 0'75-1-1'35-1'90 según tamaño, cuyo importe se devolverá al entregar el garrafrón vacío en buen estado ó se cambiará por otro de igual cabida. Únicos puntos de despacho: el número 59 de la calle de la Unión (Mercado) y en la droguería de Sucesores de Boscana plaza de Cort. Los garrafrones estarán lacrados y marcados por el propietario.

COSAS MILITARES

## El Regimiento de Mahón

Cortamos de *La Unión Militar* las siguientes líneas:

Entre las desdichadas reformas que en Infantería se han implantado, parecía que la organización dada á este regimiento, salvo ligeros lunares fáciles de remediar, era perfecta, y hasta llegamos á creer que debía servir de pauta para organizar los demás regimientos del Arma. Pero, la realidad ha venido á demostrar que el desgraciado jefe oficial que á él es destinado, le toca en suerte roer el hueso más duro de la desheredada Infantería.

La distribución que se ha dado á este regimiento, no puede ser más deplorable; un batallón destinado en Ciudadela, otro en la fortaleza de Isabel II (la Mola), y otro en Mahón.

El batallón que guarnece la Mola, cambia de destacamento con el de Mahón cada dos meses; el de Ciudadela, cada año; pero ahora se ha ordenado que una compañía del de Ciudadela pase destinada al pueblo de Mercadal, y este destacamento no obedece á otras necesidades que á las de complacer á un monje, caudillo endiosado, administrador de las autoridades militares de la Isla, á las que ofreció un cuartel que se construye con fondos del Estado puesto que el pueblo sólo contribuye con el solar y unos pocos de materiales de cantería.

Se ha terminado un barracón capaz para una compañía, y aunque está el edificio chorreando agua, allá va una compañía para ocuparle. Se terminará este mes otro barracón, y allí irá otra compañía para que los pobres soldados sequen con el calor de sus cuerpos las nuevas edificaciones.

Dependencias como cocinas y demás indispensables á un cuartel, se harán. Los pabellones para oficiales con que ha de estar dotado este cuartel, en la actualidad se está confeccionando el proyecto de edificio; después más adelante, puede que se construyan.

Por de pronto, al regimiento se le dota de un nuevo destacamento que se relevará cada seis meses con el de Ciudadela, se parte á un batallón por gala en dos y el desgraciado oficial que en él le toca servir, tiene cada dos meses ó á lo sumo seis, que cambiar de residencia, trasladar la familia y hacer los gastos consiguientes, y si tiene hijos y ha de atender á su educación, tendrá el mismo oficial que ser su maestro y preceptor, porque allí no hay más que una escuela de primeras letras.

Los oficiales destacados en Mercadal, ó tienen que vivir al raso con sus familias, ó pagándolo muy caro, pasar á vivir en comandita con la familia de algún honrado payés, y en humilde vivienda, puesto que en el pueblo no hay casas para alquilar, y todas están construidas para familias humildes, y la dignidad y decoro del oficial y de sus familias, que las parta un rayo.

El pueblo de Mercadal es además insalubre, debido á escasear el agua potable y en cambio abunda mucho el agua empuñada por sus inmediaciones.

El destacamento de la Mola dura dos meses y los oficiales y sus familias tienen que vivir en pabellones, en una casa que llaman pabellones, en los que cada cuatro familias tienen una cocina común y lo que es peor, también es común para cada cuatro un retrete: esto bastará para demostrar lo cómodo y confortablemente que vivirán allí las familias, amén de lo cara que resulta la vida por tener que proveerse de Mahón, y todo el mobiliario al hacerse el relevo, y lo indispensable para la vida diaria, tiene que efectuar una travesía por mar de cerca de tres millas de recorrido.

El destacamento de Ciudadela es el que está en mejores condiciones por contar con recursos en la población, cuyo elemento civil ha simpatizado mucho con la guarnición y se el tiempo de duración del destacamento un año, ventaja que ha quedado anulada con la creación del destacamento de Mercadal, que cada seis meses tiene que relevar con el de Ciudadela.

Cierto que el acuartelamiento no es de lo mejor, pero no está en tan malas condiciones que no pueda utilizarse hasta la construcción del cuartel, que el Ayuntamiento ha ofrecido al Gobierno y que éste ha aceptado, proporcionando además, la ventaja de tener un batallón reunido y que dada su situación, á los

pocos momentos de recibir la orden puede embarcar, y con menos de doce horas de travesía, acudir á cualquier punto de la península, en que una alteración de orden público hiciera necesaria su presencia, lo que, dada la fuerza de que consta, sería un refuerzo de consideración.

En resumen; esto es un regimiento con mucha fuerza, pero con la desventaja de tenerla distribuida en montoncitos, y los jefes y oficiales, con sus familias, convertidos en tribus húngaras sin hogar. Ya que antes de organizar el regimiento no se tuvo en cuenta que no había acuartelamiento para su fuerza, y son indispensables los destacamentos, por caridad hacia los pobres oficiales que sean de la duración mayor posible, puesto que con los continuos trasiegos, no hay paga que resista los dispendios que tienen que hacerse.

DALVI.

1093-1095

## Datos electorales

Según las referencias ministeriales, el Gobierno está muy satisfecho del resultado de las elecciones provinciales, por que acusan una consolidación del partido conservador en el país y una gran derrota para los republicanos.

No dicen semejante cosa las cifras. A continuación publicamos las de este año, según las dió ayer el señor ministro de la Gobernación, y las de 1903, según datos oficiales publicados aquellos días por la prensa.

	1903	1905
Conservadores.	316	260
Liberales.	143	200
Republicanos.	26	39
Carlistas.	10	15
Romeristas.	5	8
Independientes.	17	5
Total.	517	527

Menos conservadores han salido en 1905 que en 1903, y más liberales, más carlistas y más republicanos. ¿Dónde está la victoria?

DESDE VALENCIA

## Los restos de Jaime III

Las Provincias del día 15, publica lo siguiente:

Como saben nuestros lectores, el próximo viernes se verificará el traslado de los restos mortales del rey D. Jaime III, que se hallan en nuestra Catedral á la de Mallorca. El motivo de esa traslación es el cumplimiento de un real decreto publicado el mes de diciembre último, á petición del obispo y Cabildo palmasino, para dar sepultura al malogrado monarca en una capilla de aquella Catedral, destinada desde su construcción á servir de Panteón de los reyes de Mallorca.

Nada se sabía respecto al destino de la referida capilla; pero fruto de investigaciones hechas en los archivos de París fué el hallazgo de un codicillo del rey D. Jaime II, hijo de nuestro conquistador, otorgado en Perpiñán el día 6 de febrero de 1306, ante el notario Lorenzo Plasensa, en el que ordenaba se construyese en la Catedral de Palma, y con el nombre y advocación de la Santísima Trinidad, una capilla donde fueran sepultados sus restos mortales, y el de aquellos de sus sucesores que así lo eligiesen, y después la creación de una capellanía, debidamente dotada, cuyo obtentor había de celebrar á perpetuidad el santo sacrificio de la misa en sufragio de las almas del egregio fundador y de sus augustos padres.

Por motivos que se ignoran no se cumplió el mandato por D. Jaime II, habiendo sido enterrado éste en el centro de la capilla mayor. El descubrimiento de dicho codicillo ha movido á los mallorquines á trabajar para que se cumpla lo dispuesto, y á este efecto han realizado importantes obras, terminadas las cuales, serán trasladados allí los restos del hijo del invicto conquistador, quedando la capilla convertida en Panteón real.

Bien quisieran los mallorquines que se enterrasen en el regio lugar todos los reyes de Mallorca, especialmente don Sancho, que reposa en la iglesia de San

Juan de Perpiñán, donde fué enterrado en 1325, pues tal era su voluntad, como consta en su testamento, otorgado en Palma el 24 de diciembre de 1322, ante Jaime Sender. De D. Jaime I no hay que hablar, pues el principal catalán tiene títulos para retener sus cenizas. Sus esfuerzos, pues, se han dirigido á que se trasladen los restos del monarca que existen en nuestra Catedral, lo que ya han conseguido, y á la busca del cadáver del último vástago de la casa real, el infante D. Jaime IV, cuyo paradero se ignora, por no existir la iglesia de los franciscanos de Soria, donde consta fué enterrado.

La sana de D. Pedro IV de Aragón contra D. Jaime llegó al extremo de privar á su cuerpo todo consuelo de yacer en Mallorca. El historiador Zurita, describiendo la batalla de Luchmajor, donde murió el infeliz monarca, dice, entre otras cosas, que la batalla sucedió el 25 de octubre de 1349, «en la qual se señaló mucho el esfuerzo y valentía de Rimbao de Corbera y del mal afortunado rey de Mallorca: que en su fin mostró ser capaz de la dignidad de rey en la qual se quiso sustentar, pues por ella, y dentro en su reino, murió haciendo su deber como muy buen caballero. Fue su cuerpo á enterrar por mandato del rey á la ciudad de Valencia». Otro testimonio del rencor del monarca aragonés, y por cierto de excepcional importancia, es el de su lugarteniente Gilberto de Centellas, que en su correspondencia con D. Pedro, guardada en el archivo de la Audiencia de Mallorca, escribía dos días después de la batalla: «Tench lo cors del dit Jaume en la iglesia de Luchmajor, é no 'l vull soterrar entro que haja resposta de vos, senyor; empero, senyor, ab correcció de la vostra altea, seria viarés qu'í pogués hom soterrar á la Seu honradament, que vuy mes no pot fer mal no bes. A cnya generosa protesta respondió el rencoroso monarca: «Encara volem é us manan que fassats venir lo cors del dit alt en Jaume, qui es á Luchmajor, en la ciutat, é pagar les messions que per fer aportar lo dit cors se convendrá de fer», por lo cual el gobernador, contradecido en sus cristianes proyectos, escribió en 10 de noviembre á su señor en Valencia: «Jo, senyor, si l'almirall ó en Rambau de Corbera hio eran parts á ace enten que será per demá tot dia mes enten que será per anar la han vos, senyor, siats, ab l'infant é ab l'infanta en la mandona Violant ó en lo cor, del dit alt en Jaome».

Con motivo de la restauración del Aula Capitular de nuestra Catedral, en 1900, se llevaron á ella dos urnas cinerarias, una de ellas de piedra labrada en el siglo XIV, y otra de madera, sin talla alguna, con la cubierta angular de dos maderas, sobre la que se hallaba bastante bien escrita, la siguiente inscripción: «Rey de Mallorca». Abierta la urna, se encontraron dentro una porción de restos humanos de gran tamaño y desarrollo, como procedentes de persona atlética. Convencido el Cabildo de que aquel era el cuerpo del monarca balear, se acordó bajarlo de los altos del cor donde estaba y colocarlo decentemente, y á este efecto se sacó un vaciado de la urna de piedra mencionada, y ambas sepulturas obtuvieron oportuna colocación sobre unos canchets á ambos lados del altar del Aula Capitular, que como es sabido, fué antiguamente la entrada del cor.

El Cabildo de Valencia, que hizo aquel acto de reparación, lo ha llevado más adelante, pues ha favorecido su traslado á Mallorca, por creer muy justas las pretensiones de los naturales de aquellas islas de querer tener en su poder las reliquias del rey caballero y valeroso, último que se llamó de hecho rey de Mallorca.

En la Capitanía general se ha recibido el orden del gobierno para que se tributen los honores correspondientes á los restos del rey D. Jaime III, al ser trasladados á Palma. El orden de la fúnebre comitiva será con arreglo á la ordenanza, el siguiente: Abrió la marcha, una batería de artillería con sus correspondientes piezas; una compañía de infantería de cada cuerpo, con armas á la funeral; el clero parroquial con cruz alzada, y asistencia de los demás templos; el féretro sobre un armón de artillería; la presidencia formada por el delegado de S. M. el rey D. Alfonso XIII, que vendrá de Madrid, el señor capitán general y todos los señores generales con mando en Valencia; guardia de honor que la dará un batallón de infantería; las demás autoridades é invitados al acto, por el orden que se tiene costumbre en la parte que respecta al elemento civil, y cerrando el cortejo un regimiento de infantería.

Detrás irán la carroza y los carruajes de los invitados. En la Gloria se despedirá el duelo; pero las fuerzas seguirán en el mismo orden, y los asistentes continuarán en carruajes hasta el Grao. Una vez en el muelle, las tropas desfilarán ante los restos del rey D. Jaime III, en columna de honor. Después harán las descargas reglamentarias, regresando seguidamente á Valencia.

DE LA GUERRA

## Notas del desastre

Locura, carnicería y heroísmo. Un general épico

París 12.

Las informaciones que anoche y hoy ha recibido de San Petersburgo la prensa de París, horrorizan al público y coinciden al apreciar la magnitud del desastre.

Uno de los corresponsales dice que ha leído en una redacción un despacho prohibido por la censura. Los soldados rusos, leyó, enloquecieron y disparaban unos sobre otros, arrojándose á bayonetas sobre los árboles, creyéndose soldados enemigos. Muchos, de rodillas, se persignaban y aguardaban la muerte. Kuropatkin, felizmente vivo todavía, con 50 000 hombres, sin municiones y sin pan, procura escapar á la persecución de 300 000 japoneses.

Estos, los chinos y los kungses, embriagados por la victoria, rematan á los enemigos rezagados.

Perdidos en los barrancos, abandonados en la huida, cien cañones de sitio de los que coronaban las fortificaciones de Mukden y 300 de campaña han caído en poder de los japoneses.

Se asegura que el general Terpsky, el héroe famoso del Turkestan, el que hace pocos días, á caballo y precedido de música y bandera se metió con un pelotón de siberianos en un diluvio de metralla y dispersó á un gran contingente japonés, fué herido en uno de los combates posteriores; continuó, sin embargo, en la pelea, y murió arrojándose entre los japoneses, repartiendo sablazos á diestro y siniestro, gritando: «Madtame, matadme pronto!»

Coinciden los corresponsales en la cifra de las bajas rusas: 300 oficiales muertos, 1 200 heridos, y 60 000 soldados muertos. Al corresponsal del *Echo de París* le ha dicho un oficial del estado mayor que las bajas rusas pasan de cien mil.

Como fué el desastre.—La participación del azar.

Es curioso el siguiente despacho que publica el *Novoje Wremia*, fechado ayer en Tieling:

«Gravemente amenazados en su retirada, los rusos estaban el día 9 á lo largo del río Hunho, extendidos en línea, á 15 kilómetros de Fuchun por el Este hasta Madiap, y al Oeste, y más lejos hacia el Norte, paralelos al ferrocarril, hasta nueve kilómetros al Norte de la estación de Mukden distantes del ferrocarril ocho kilómetros.

Kuropatkin, al frente de una gran columna, consiguió barrer al enemigo en el Este del ferrocarril é intentó empujarlo hacia Liminting, con mucha esperanza en el éxito. De repente un ciclón levantó nubes de polvo sobre los rusos y el enemigo logró colocarse entre los ejércitos rusos primero y cuarto, que se desbandaron en retirada. Fué imposible contenerlos y entonces Kuropatkin ordenó la retirada general sobre Tieling.

«El generalísimo quedó á retaguardia protegiendo la operación. Enviáronse á través de los campos cuatro bagajes de material, pero pronto hubo de abandonar parte y algunos cañones. De Mukden se pudo sacar todo el material móvil y todos los heridos, menos 1 500 graves, rusos y japoneses, abandonados en la estación.

«A las siete de la mañana del día 10 el ejército, después de incendiar los depósitos de la plaza, se puso en camino.

«En la mañana del 11 llegaba ya á Tieling la retaguardia. El estado de la tropa permite esperar que pueda oponer al avance del enemigo.

«La causa principal de la derrota ha sido la ignorancia de las posiciones y del número de fuerzas de los japoneses.»

Heridos japoneses.—Chinos incendiarios.—Combates de retaguardia.—Los combatientes rusos.—Prohibición de dar noticias.

Desde Tokio telegrafían que los vencedores encontraron en los hospitales rusos de Mukden 300 heridos japoneses.

Los chinos, en cuanto desaparecieron las tropas moscovitas, incendiaron esos establecimientos y todos los edificios que ocupaban los rusos.

En un nuevo parte de Kuropatkin, fechado el 11, anuncia este general que el enemigo ha atacado la retaguardia del tercer ejército, que el primer cuerpo continúa efectuando la retirada y que la retaguardia del tercero sigue la carretera de la Mandchuria.

El Estado Mayor japonés, según despacho de Tokio, calcula en 300 000 el número de infantes, en 28 000 el de caballos y en 1 368 el de cañones rusos que han tomado parte en las batallas de los alrededores de Mukden.

Cada batallón comprendía 800 hombres. El general Oku, al entrar el sábado en Mukden, había hecho 10 mil prisioneros, sin haber tenido más que 800 heridos.

Un decreto del ministro de la Guerra ruso prohíbe á los oficiales, so pena de arresto, comunicar noticias de la guerra á los periodistas.

El refugio de Kouropatkine

París 13

Se asegura en San Petersburgo, que el czar recibió anoche dos telegramas del general Kouropatkine, en que éste comunica detalles de la retirada.

Anuncia el propósito de retirarse á Karbin y el de establecer provisionalmente su cuartel general en la segunda estación al Norte de Tieling.

Las pérdidas de los vencidos

El corresponsal de *The Daily Telegraph* en Tokio dice que el total de las bajas de los rusos en los combates de Mukden se eleva á 200 000.

También han dejado 500 cañones en poder de los japoneses.

La legación del Japón ha comunicado esta mañana á los periódicos el telegrama siguiente:

«Tokio 12.—Las cifras aproximadas que comunican desde el teatro de la guerra, para dar idea de las pérdidas de los rusos, aumentan constantemente. Los prisioneros son 40 000. Entre ellos está el general Nachimoff.

Los cadáveres hallados en el campo, 26 500. Total de bajas, 90 000.

Los japoneses se han apoderado de dos banderas, 60 cañones, 60 000 fusiles, 150 furgones de municiones, otros mil furgones, 200 000 proyectiles de artillería, 25 millones de cartuchos, 26 640 hectolitros de cereales, 73 kilómetros de rails de ferrocarril, 300 vagones, 2 000 caballos, un millón de raciones de pan, mil carros cargados de uniformes, 150 millones de libras de combustible y 80 mil 280 hectolitros de graño.

LA RETIRADA

Relato completo.—Sorpresas.—Incidentes trágicos.

Londres 13

La Agencia Reuter ha recibido de Tieling un telegrama fechado el día 11, en que se relatan interesantes incidentes de la retirada de los rusos.

Esta comenzó á las siete de la mañana del día 10, á tiempo que era volado un puente sobre el Hunho y se quemaba el campamento.

Durante la noche fueron evacuados los cuarteles de Mukden y quedaron encendidas las luces, á fin de que no sospechasen los japoneses que habían huido las tropas.

Al amanecer se retiraban los rusos, formando apretadas filas, por la carretera principal, que se desarrolla al Este del ferrocarril, en tanto que seguía librándose una violenta batalla al Norte de las tumbas imperiales.

Poco después los japoneses abrían brecha en las filas de los rusos cerca de Eulling y realizaban uno de sus objetivos, el de la conjunción de sus ejércitos, cortando la retirada de los fugitivos y consiguiendo á las once y treinta aislar cerca de Jobau al resto del ejército ruso.

Rompieron los nipones el fuego de cañón por tres puntos distintos, dificultando el movimiento de las fuerzas moscovitas; pero consiguiendo provocar sólo un pánico pasajero.

Los rusos marchaban con su admirable valor habitual.

La línea de retirada estaba marcada desde hacía varias semanas; pero la rapidez de los movimientos de los japoneses burló los cálculos de los rusos.

A la caída de la tarde las retaguardias llegaban á Sautaitse.

Súbitamente una columna de la caballería japonesa las atacó, lanzando al mismo tiempo granadas de mano, sembrando el pánico y la desmoralización.

Entonces se trabó una violenta lucha, especialmente por el flanco derecho.

Comenzó en; aquel momento á soplar violentísimo huracán, levantando nubes de polvo, y los japoneses aprovecharon la ocasión para ocupar las posiciones de los rusos, emplazaron ametralladoras y reforzaron las posiciones al Oeste del ferrocarril.

Los nipones lanzaron una lluvia de proyectiles sobre las tropas que se retiraban.

Al ordenar Kuropatkine la retirada, varios generales expusieron dudas sobre la oportunidad de la medida y él contestó que asumía toda la responsabilidad de la disposición.

## Delineante

MIGUEL TUR Y TUELLS

Dibnja pñones de construcciones y maquinaria con ampliaciones y reducciones y sus copias en tela, litógrafos, escudos de armas, adornos para bordados, orlas, vinetas, copia á la puma y al lapis y demás trabajos.

También se da clase nocturna de dibujo lineal á cerrajereros, carpinteros, albañiles, etc.

Calle San Elix, 26-1.-2.-a

SE OFRECE

Una señora francesa muy experta en modas sombreros, flores y pñmas que ha trabajado mucho tiempo en importantes casas de París con muy buenas referencias, desea encontrar en Palma colocación como dependiente de comercio, obrera en modas ú otro cargo análogo. Escribir Madame Jacquay 12 rue Notre Dame des Champs Paris.

PIANO

Se vende uno en buen estado. Darán razón, Centro de Anuncios.

## Por telégrafo

Ataques al gobierno ruso.—Los socialistas de Alemania.

Madrid 17 á las 1'30

Berlín.—El «Reihstag» censura los ataques de la prensa socialista al Gobierno ruso. Mr. Boulow comentando la interpelación sobre la neutralidad observada por Alemania en el conflicto ruso japonés declara que los barcos alemanes no surten directamente de carbón á los barcos rusos sino que se limitan á transportarlo á los puertos neutros.

El viaje del Emperador de Alemania

Madrid 17 á las 2'15

París.—«Les Debats» publica un telegrama de Berlín diciendo que el Emperador de Alemania entrará solemnemente en Lisboa el día 27 del actual saliendo el 30.

Es probable que no visite Vigo aunque es fácil que el trasatlántico que lo conducirá se detenga en la ría.

Se cree que desembarcará en Mahón de paso para Nápoles en donde es esperado el día 5 de Abril.

Viaje de D. Alfonso XIII.—Preparativos.

Madrid 17 á las 2'15

París.—En breve se nombrará la comisión que recibirá á S. M. el Rey D. Alfonso XIII en Hendaya.

Se cree que la presidirá el general De Batisse; Mr. Loubet ha confiado su representación al ayudante, coronel Reibell, que ya le representó en las fiestas de la coronación de Don Alfonso XIII.

Los anarquistas de Barcelona

Madrid 17 á las 3

Barcelona.—En el Teatro Romea se ha celebrado la segunda representación de «La Lletja», drama de Rusiñol, que combate á los anarquistas. Han asistido pocos caracterizados anarquistas á la representación de «La Lletja». Terminada la representación protestaron débilmente de la obra.

La Guerra ruso-japonesa

Los rusos establecidos en Tieling

Madrid 17 á las 1

San Petersburgo.—El «Nowie Wremia» publica un despacho de su corresponsal diciendo que los rusos han establecido sus posiciones en Tieling.

Al Norte de esta plaza se libran violentos combates. Los rusos han incendiado la aldea donde tenían almacenados sus víveres.

Nombramientos.—Nueva organización

Madrid 17 á las 1'30

San Petersburgo.—Se confirma que al Gran Duque Nicolás Nicolaievich se le nombrará generalísimo del ejército de la Mandchuria.

El general Soukhoulinoff será el jefe del Estado Mayor.

El mando de la plaza de Wladivostok se confiará al general Kabizh.

La nueva movilización la formarán tres nuevos cuerpos de ejército.

Telegrama de Kuropatkine

Madrid 17 á las 2'16

San Petersburgo.—El generalísimo Kuropatkine telegrafía al Zar con fecha 15 del actual diciendo que ignora el total de las pérdidas sufridas en los últimos combates.

Añade que muchos soldados que se creían perdidos se han incorporado á sus respectivos cuerpos.

Dice que dispone de bastantes víveres y anuncia que la retirada á Tieling se ha efectuado con orden.

FABRA

Anemia, colores pálidos

Desarrollo de las jóvenes

Pobreza de sangre

Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito cenral: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

Almacenes S. José

BRONDO (ESQUINA BORNE) PALMA

NOVEDADES PARA SEÑORA

Nueva sección de Sastrería, Pañería y Camisería

Rebaja por final de temporada

Oxígeno químicamente puro

La medicina á diario lo emplea para mejor combatir las afecciones respiratorias, congestión pulmonar, diabetes, albuminuria, linfatismo, tisis, etc.

ALCANCE DE LA NOCHE

ACTUALIDAD

El ermitaño de Cifuentes

Más detalles del hallazgo del cadáver.

Cifuentes 12

Ampliando los detalles que comunicó en mis telegramas de ayer al dar cuenta del hallazgo del cadáver del ermitaño, diré que el cuerpo de Bibiano tenía puesta la blusa negra y calzón...

Llevaba también un escapulario de la Virgen del Carmen. En el cadáver hallóse un lazo, de una vara aproximadamente, hecho con cuerda tomiza y puesto al cuello.

A las ocho de la noche regresaron á Guadalupe el gobernador y los ingenieros. El pueblo les tributó una entusiasta ovación.

Resultado de la autopsia.—Autorización del obispo. De la diligencia de la autopsia, practicada al infeliz Bibiano, resulta que un golpe le produjo fractura de los huesos del cráneo.

El obispo autoriza que los restos del ermitaño se sepulten en el santuario que habitó en vida.

Merece toda suerte de elogios el telegrafista don Augusto Alcázar, gracias al cual el servicio ha podido transmitirse con la mayor rapidez.

El entierro.—Trabajos del Juzgado. A las cuatro de la tarde se verificó el entierro de Bibiano, que resultó una imponente manifestación de duelo.

De él se da cuenta en la próxima sesión de la Junta Directiva. Para esta tarde, a las seis y media, ha sido convocada la Comisión que ha de informar sobre la Exposición que la Cámara de Barcelona ha elevado al Gobierno...

Constituyen esta Comisión D. Fernando Alzamora, D. Miguel Salom, don Sebastian Simó, D. Gabriel Mulet, don Bartolomé Homar y D. Alfonso Bueno.

Previsión del tiempo. He aquí la previsión del tiempo que se hace, para la segunda quincena del presente mes. La perturbación aérea de los últimos días de la quincena anterior seguirá desarrollándose del 16 al 17, en cuyos días habrá centros de baja presión en el mar del Norte, en el Mediterráneo y en el S. O. de la Península...

PARA LAS DAMAS

Reglas de distinción

La benigna y suave temperatura con que ha empezado su curso el mes de Marzo anunciando los preludios de la primavera, nos invita á salir de casa con mas frecuencia, para cultivar atentamente nuestras amables relaciones.

En estos días actuarán en el Mediterráneo y en el Atlántico, entre Madera y Portugal, mínimos barométricos que producirán lluvias, especialmente desde el S. O. y región mediterránea hasta las centrales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

costumbre de verse en sus respectivas casas. Un grande apasionamiento por los fueros de la independencia las impulsa á conservar completa libertad de acción.

Por regla general no reciben durante el día y suelen darse cita para concurrir en determinadas horas á establecimientos donde consumen pasteles, té ó chocolate, cambiando sus cotidianas impresiones.

En realidad yo no puedo ocultarlo y creo que este sea el parecer de las señoras españolas: es muy lamentable el exceso de imitación de costumbres americanas cuyos arranques de independencia hacen desaparecer los rasgos de distinción que caracterizan á la buena sociedad de los tiempos de nuestras abuelas.

Una señora de casa, en los días señalados para recibir, debe estar dispuesta á suprimir en absoluto las visitas, porque alguna vez las señoras mayores requieren el acompañamiento de las jóvenes para cumplimentar á sus amigas, guardando todo el ceremonial de las antiguas costumbres.

La duración de la visita debe ser calculada en cada caso por el visitante, pero por regla general no debe pasar de 20 minutos.

Es de mal gusto consultar el reloj, echar miradas circulares por los salones y hacer gestos ó accionar con descompostura en la conversación. Se aprovecha gradualmente la entrada ó salida de una persona para despedirse. Pero hay que cuidar de no levantarse mientras la señora no haya terminado su conversación, y no tenerla mucho tiempo de pie contándole algo que haya podido decirle antes de levantarse.

El viernes 24 se alegrarán de nosotros los cenitros perturbadores de los días anteriores, mejorando el estado atmosférico general del 21 al 25.

La borrasca que llegará á las islas Británicas el domingo 26 y que se hallará en el mar del Norte el lunes 27, ocasionará en ambos días algunas lluvias desde el Cantábrico al centro, con vientos de entre Sudeste y NO.

El martes 28 quedará en el Mediterráneo un mínimo barométrico que solamente producirá algún chubasco en el N. y NO., con vientos del cuarto cuadrante.

Del 30 al 31 se sentirá algún tanto en nuestras regiones la influencia de la depresión que pasará por el archipiélago inglés, ocasionando algunas lluvias en el NO. y N. de la Península, con vientos de entre SO. y NO., especialmente el viernes 31.

Velada poético-musical. El Director del Colegio de San José nos ha invitado á la velada poético-musical que se celebrará en el mismo el próximo domingo bajo el siguiente programa:

- Primera parte
1.ª Copla Cantad, oh Serafines, por los alumnos del Colegio.
2.ª Introducción y lectura de varias poesías.
3.ª Libro Santo, Romanza.
4.ª Glorias á San José (poesía).
5.ª El Anillo de Hierro por la Baronesa Vitaliani, dirigida por la señorita Mathen.

- Segunda parte
1.ª La mía esposa es la mía bandiera.
2.ª El Fill prodig.
3.ª Himno lírico á San José, Música del Reverendo D. Rafael Cortés. Pbro.
4.ª Lectura de varias composiciones literarias.
5.ª Himno á Jesús Redentor, por varios alumnos del Colegio.
6.ª Tradición popular.
7.ª Banda de ocarinas, Capilla infantil dirigida por el Rvdo. D. Juan Ferriol, Pbro.
8.ª Rondaya y despedida á S. José: A Dios llustre José.

Descanso dominical. En Madrid se ha reunido el Consejo de Estado en pleno, para seguir tratando del reglamento definitivo del descanso dominical. Se trató de si las tabernas debían cerrarse ó no los domingos, acordándose por mayoría el cierre de dichos establecimientos, salvo en las poblaciones menores de diez mil habitantes.

ta por lo menos media hora antes de la fijada, con objeto de no hacer esperar en el salón á las personas concurrentes, cuya situación se hace difícil con tal morosidad, cuando no son amigas ó conocidas de alguna intimidad.

La hora de hacer visitas está relacionada con la usual de las comidas. Actualmente nadie se levanta de la mesa antes de las dos de la tarde, y es preciso dejar algún tiempo para que los criados se desocupe. Por esto suelen ser muy cerca de las cuatro cuando las señoras empiezan á concurrir.

Con frecuencia estas reuniones suelen servir de medio para ensanchar el campo de muchas amistades; pero algunas señoras prefieren que la de la casa se abstenga de proporcionarles nuevas relaciones.

El temporal. Ha cesado ya por completo el fuerte viento que desde ayer venia soplando en esta capital, hallándose en su consecuencia el mar tranquilo.

Reunión de tenientes de alcalde. Esta mañana, convocados por el alcalde señor Planas, se han reunido en su despacho los tenientes de alcalde del Ayuntamiento; asistieron todos ellos.

El Sr. Planas les explicó el objeto de la reunión, que no era otro, que cambiar impresiones respecto de la norma de conducta que se debía seguir en el desempeño de sus funciones.

Aludico el señor Quijada, manifestó que las determinaciones que había tomado fueron contra los abusos que cometían ciertos vecinos en Santa Catalina.

Se desechó por los reunidos que se intentara imponer correctivos, usando los como medios políticos, y se afirmó que todos los venimos serian considerados por un igual.

El Ayuntamiento de Mahón ha acordado prorrogar por un mes más, que terminará el 4 de Abril próximo, el plazo concedido para que puedan presentarse proyectos de construcción de una vía de entrada á la ciudad por la Rampa de la Abundancia, con sujeción á las bases del concurso abierto al efecto, que oportunamente se publicó en el Boletín Oficial de las Baleares, del día 3 de Diciembre del año 1904, y modificar la base cuarta del referido concurso, suprimiendo lo concerniente á reservar, en el sitio que resulte más apropiado para su objeto, una extensión suficiente para la construcción de un mercado general.

Actualmente que en Mallorca toma mucho desarrollo el cultivo de las aves de corral por convencerse los pequeños agricultores de los réditos que producen estos animales, ha ocurrido en Felagín un hecho que debería ser depurado á fin de castigar á los autores del atentado á fin de que no se repitiera.

El vecino de aquella ciudad Gabriel Antich Massanet manifestó á la Guardia civil que había hallado en el estiercol de su propiedad y punto denominado Son Suau, una especie de masa y por sus inmediaciones una gallina muerta y tres enfermas al parecer envenenadas.

El Juez ha suspendido las diligencias referentes á dicho hecho por no poder practicar el analisis indicado. Creemos que debería ordenarse el analisis de las gallinas muertas para poder castigar á los autores del atentado.

Rothschild en Palma. A cosa de las cuatro de la tarde de ayer, fundó y ancló en nuestro puerto, procedente de Mónaco, el elegante yath a vapor francés, Atmach, propiedad del barón Edmundo de Rothschild.

Dicho yath, que lleva el aparejo de pailebot, desplaza 409 toneladas, monta una lancha de vapor y va tripulado por 75 hombres al mando del capitán B. Mailard.

No lleva mas carga que su equipo ni mas pasajeros que su propietario. Tiene por objeto recorrer algunos puertos del Mediterraneo.

Esta mañana en coche del Grand Hotel el barón Edmundo de Rothschild ha salido para visitar Miramar, hermosa propiedad del Archiduque Luis Salvador de Austria.

Mañana regresará a Palma y en un coche de dicho Hotel, visitará la población y alrededores. Probablemente por la noche saldrá en su yath Atmach para Gibraltar.

drán estar abiertos, pero no se les consentirá vender mas vino que el destinado al consumo dentro del establecimiento.

Se autoriza la pesca en domingo, la venta de pescado y el trabajo en las fábricas de conservas.

Todas las tiendas de comestibles lo estarán hasta las doce del día. Las confiterías también estarán abiertas durante todo el día, y se trabajará en la fabricación de dulces sólo hasta las once.

El señor Moret propuso que en las fábricas y establecimientos industriales donde las dos terceras partes de los obreros quisiesen trabajar, se les autorizase para que fuesen exceptuados del descanso dominical.

Esta propuesta fué rechazada. El Consejo interrumpió sus tareas en este punto hasta el lunes próximo, en que continuará sus trabajos.

Esta mañana, convocados por el alcalde señor Planas, se han reunido en su despacho los tenientes de alcalde del Ayuntamiento; asistieron todos ellos.

El Sr. Planas les explicó el objeto de la reunión, que no era otro, que cambiar impresiones respecto de la norma de conducta que se debía seguir en el desempeño de sus funciones.

Aludico el señor Quijada, manifestó que las determinaciones que había tomado fueron contra los abusos que cometían ciertos vecinos en Santa Catalina.

Se desechó por los reunidos que se intentara imponer correctivos, usando los como medios políticos, y se afirmó que todos los venimos serian considerados por un igual.

El Ayuntamiento de Mahón ha acordado prorrogar por un mes más, que terminará el 4 de Abril próximo, el plazo concedido para que puedan presentarse proyectos de construcción de una vía de entrada á la ciudad por la Rampa de la Abundancia, con sujeción á las bases del concurso abierto al efecto, que oportunamente se publicó en el Boletín Oficial de las Baleares, del día 3 de Diciembre del año 1904, y modificar la base cuarta del referido concurso, suprimiendo lo concerniente á reservar, en el sitio que resulte más apropiado para su objeto, una extensión suficiente para la construcción de un mercado general.

Actualmente que en Mallorca toma mucho desarrollo el cultivo de las aves de corral por convencerse los pequeños agricultores de los réditos que producen estos animales, ha ocurrido en Felagín un hecho que debería ser depurado á fin de castigar á los autores del atentado á fin de que no se repitiera.

El vecino de aquella ciudad Gabriel Antich Massanet manifestó á la Guardia civil que había hallado en el estiercol de su propiedad y punto denominado Son Suau, una especie de masa y por sus inmediaciones una gallina muerta y tres enfermas al parecer envenenadas.

El Juez ha suspendido las diligencias referentes á dicho hecho por no poder practicar el analisis indicado. Creemos que debería ordenarse el analisis de las gallinas muertas para poder castigar á los autores del atentado.

Rothschild en Palma. A cosa de las cuatro de la tarde de ayer, fundó y ancló en nuestro puerto, procedente de Mónaco, el elegante yath a vapor francés, Atmach, propiedad del barón Edmundo de Rothschild.

Dicho yath, que lleva el aparejo de pailebot, desplaza 409 toneladas, monta una lancha de vapor y va tripulado por 75 hombres al mando del capitán B. Mailard.

No lleva mas carga que su equipo ni mas pasajeros que su propietario. Tiene por objeto recorrer algunos puertos del Mediterraneo.

Esta mañana en coche del Grand Hotel el barón Edmundo de Rothschild ha salido para visitar Miramar, hermosa propiedad del Archiduque Luis Salvador de Austria.

Mañana regresará a Palma y en un coche de dicho Hotel, visitará la población y alrededores. Probablemente por la noche saldrá en su yath Atmach para Gibraltar.

coche de dicho Hotel, visitará la población y alrededores. Probablemente por la noche saldrá en su yath Atmach para Gibraltar.

Según ayer decíamos se estan verificando las gestiones para la expropiación de las casas necesarias para la regularización de la plaza Mayor.

Los propietarios de las fincas que se han de expropiar muestran dispuestos a dicha expropiación. Se ha encargado al arquitecto municipal para que forme el expediente preliminar de dicha expropiación.

Leemos que el día 5 de Mayo próximo se verificará en Figueras un Certamen Agrícola organizado por la Cámara de Ampurdán.

1.º Premio de S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Un objeto de arte. Tema: Estudio de los nuevos híbridos productores directos; área de su adaptación y terrenos que requieren plantación y cultivo.—Consideraciones referentes á sus ventajas é inconvenientes.

Tema: Estado de la ganadería en el Ampurdán.—Reglas ó consejos para su mejora y aumento. 3.º Premio de la Exma. Diputación provincial de Gerona: Un objeto de arte.

Tema: Estudio de las industrias que derivadas directamente de la agricultura, podrían introducirse en la provincia de Gerona, y especialmente en aquellas que son aptas para desarrollarse en las mismas casas de labranza.

Tema: Estudio de los perjuicios que causa á la agricultura el impuesto de consumos.—Proyecto para darle otra forma que no sea tan gravosa como la actual y que sea fácil de llevar á la práctica.

Tema: Modelo de contrato de aparejamiento, referente á terrenos de la parte montañosa de la provincia de Gerona, teniendo en cuenta que se trata de una «Masía», cuyas tierras se destinan á cultivos de cereales, legumbres, olivos, vid, y en la que hay bosques y prados.

El plazo de admisión terminará á las doce de la noche del día 15 de abril próximo. El reparto de premios se verificará en el teatro de esta ciudad, á las once de la mañana del día 5 de mayo del corriente año.

Mañana continuaran en San Miguel. A las seis exposición, á las diez, horas y misa mayor. Por la tarde, a las cuatro, actos de coro, rosario, novena y reserva.

Entre los pasajeros llegados hoy a este puerto, a bordo del vapor correo Belver, procedentes de Barcelona, figuraban D. Eugenio Piquelmal, D. Antonio Pizzi é hija, D. José Reus, D. Jaime Prohens, D. Bartolomé Sitjes, D. Francisco Solsona y señora, D. Antonio Castaña, don Miguel Ordinas y otros.

Ha fallecido en Ciudadela, víctima de larga enfermedad sufrida con cristiana resignación, el propietario de aquella ciudad D. Pablo Ferrer Llobera.

Está mañana en la iglesia de Santa Eulalia se ha celebrado solemne funeral en sufragio del alma de D. Pedro Miró Cortés.

El Orfeo Mallorquí ha cantado una misa de requiem del Mtro. Perossi. Ha asistido á las exequias numerosa y distinguida concurrencia.

El próximo lunes en la iglesia del Socorro se celebrará un funeral que fué su vice presidente D. Baltasar Cortés. Dicha masa coral ejecutará una misa de requiem del Mtro. Perossi.

El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las 24 horas últimas es el siguiente: Entradas. Procedente de Mánaco, fundó ayer en nuestro puerto, el yatch francés Amah, sin mas carga que su equipo.

Procedente de Mánaco, fundó ayer en nuestro puerto, el yatch francés Amah, sin mas carga que su equipo. Esta mañana ha dejado caer anclas en el sitio de costumbre, el vapor correo Belver, con la valija, catorce pasajeros y carga general.

Lo mismo ha efectuado con procedencia de Torreveja, el laúd Joven Sebastião, con cargamento de sal.

Ayer noche salió para Mahón, el vapor correo Isla de Menorca, con la correspondencia, pasaje y carga general.

Este medio día, ha salido para Alicante, con escala en Ibiza, el vapor correo Lulio, con la valija, pasaje y carga general.

Mañana es esperado en nuestro puerto, procedente de Argel, el vapor francés Bastián, que saldrá mañana mismo para Marsella.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que los capitanes generales de los departamentos remitan relaciones de los aprendices maquinistas que en primero del corriente mes se hallaban desembarcados, y de los que hasta dicha fecha han sido llamados al servicio, en consecuencia de la real orden de 5 de Noviembre de 1903.

Table with 2 columns: Valores Locales, Dueros. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Ilesña, etc.

Table with 2 columns: Valores Públicos, Oficial del día 16 á las 19. Rows include 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Table with 2 columns: Valores Públicos, Oficial del día 16 á las 19. Rows include 4 por 10 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Table with 2 columns: Valores Públicos, Oficial del día 16 á las 19. Rows include 4 por 10 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Religiosas

Para hoy.—San Patricio. Para mañana.—San Gabriel arcángel. Cuarenta-Horas. Mañana continuaran en San Miguel.

Notas del Carnet

De viaje. Entre los pasajeros llegados hoy a este puerto, a bordo del vapor correo Belver, procedentes de Barcelona, figuraban D. Eugenio Piquelmal, D. Antonio Pizzi é hija, D. José Reus, D. Jaime Prohens, D. Bartolomé Sitjes, D. Francisco Solsona y señora, D. Antonio Castaña, don Miguel Ordinas y otros.

Neclrológicas

Ha fallecido en Ciudadela, víctima de larga enfermedad sufrida con cristiana resignación, el propietario de aquella ciudad D. Pablo Ferrer Llobera.

Está mañana en la iglesia de Santa Eulalia se ha celebrado solemne funeral en sufragio del alma de D. Pedro Miró Cortés.

El Orfeo Mallorquí ha cantado una misa de requiem del Mtro. Perossi. Ha asistido á las exequias numerosa y distinguida concurrencia.

El próximo lunes en la iglesia del Socorro se celebrará un funeral que fué su vice presidente D. Baltasar Cortés. Dicha masa coral ejecutará una misa de requiem del Mtro. Perossi.

Marítimas

Movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las 24 horas últimas es el siguiente: Entradas. Procedente de Mánaco, fundó ayer en nuestro puerto, el yatch francés Amah, sin mas carga que su equipo.

# Los restos de Jaime III

## El Conde de España

Mañana D. Fernando de España y Truylols, actual Conde de España, en el acto de la traslación de los restos de D. Jaime III representará a S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

El ayudante de nuestro joven monarca Sr. Balseyro acompañará al Sr. Conde de España.

Este título fue conferido al Sr. Don Carlos de España Foix de Gominges juntamente con el vizcondado de Cousserans por el Rey D. Fernando VII en 1819 y grandeza de primera clase en 1826. Por muerte del citado D. Carlos fué sucesor su hijo D. José de España y Ruñiñol en 1847, caballero de la orden militar de Santiago y gentil hombre de S. M. desde el 14 de Febrero de 1858.

Por fallecimiento de éste en 1890 su hijo D. Fernando de España y Truylols está en posesión de este cargo que es el que actualmente le disfruta.

El Sr. Conde de España representará en este acto a S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Al efecto se han dado las oportunas órdenes para que las tropas le tributen honores reales que con tal representación le corresponden.

## Genealogía de los Reyes de Mallorca.

D. Jaime I el Conquistador hijo de D. Pedro II de Aragón y de D.ª María de Montpellier casado en primeras nupcias con D.ª Leonor de Castilla y en segundas con D.ª Violante de Hungría, de este matrimonio nació D. Jaime II casado con D.ª Esclaramunda de Foix y tuvo dos hijos, Jaime que renunció la Corona para vestir el hábito de religioso franciscano, por el que su padre Jaime II mandó construir el convento de San Francisco que hoy tenemos. D. Sancho que le sucedió en reino D. Felipe, canónigo de Elne y D. Fernando que casó con Isabel de Moresa y tuvo a Jaime III que sucedió a su tío D. Sancho en la corona de este reino, cuyo reinado lo clasificó bien el verso de D. Juan Palou y Coll en *La Campana de la Almudaina*:

Caro al hijo le costó tras de ambiciones mezquinas Esa corona de Espinas Que su padre le legó.

## Coincidencia histórica

Como dato curioso anotamos la siguiente coincidencia histórica.

La madre de Jaime III, D.ª Isabel de la Moresa, murió a los 64 días de haber dado a luz.

Su padre, el infante D. Fernando, entregó al niño a su secretario D. Ramón Montaner, notable historiador, para que éste lo entregase a la madre de D. Fernando.

Coincide ahora con la fiesta del traslado de las cenizas de D. Jaime III que el general gobernador actual de esta plaza es D. Ignacio Montaner, descendiente directo del secretario de D. Fernando que llevó a Mallorca al Monarca cuando éste tenía dos meses de edad.

## Orden de la comitiva

En nuestro número de ayer insertamos el programa de las horas fúnebres.

Estas estarán presididas por el Delegado de S. M. quien tendrá a su derecha al capitán general y a su izquierda a un grande de España, con uniforme.

- Después seguirán por este orden: 1.ª Grandes de España. 2.ª Audiencia. 3.ª Diputación, presidida por el señor Gobernador. 4.ª Ayuntamiento de Palma. 5.ª Cuerpo consular. 6.ª Senadores y Diputados a Cortes. 7.ª Grandes cruces. 8.ª Títulos de marqueses y condes. 9.ª Delegado de Hacienda y Administrador del Real Patrimonio. 10.ª Generales Maestranes y Gentiles hombres. 11.ª Comisiones de Valencia. 12.ª Alcaldes y demás invitados.

## Orden general

La orden general del día de hoy a los cuerpos de esta guarnición con motivo del traslado de los restos de D. Jaime III es como sigue:

Para el debido cumplimiento de lo que precepta la R. O. de 8 del actual, referente a los honores Reales, que han de tributarse a los restos del que fué Rey de Mallorca D. Jaime III con motivo de su traslación a esta Plaza, el Excmo. señor Capitán General de este Distrito se ha servido disponer lo siguiente:

- 1.ª En el día de mañana y tan pronto como se halle a la vista el buque que conducirá dichos restos, el crucero *Numancia*, que se halla fondeado en bahía, disparará un cañonazo, a cuya señal saldrán las tropas de sus cuarteles para ocupar los puntos de parada siguientes: La Artillería apoyando en el *Club de Regatas*, con los Ingenieros a continuación, cubrirán la carrera formando endos alas por la calle de Sagrera hasta la puerta principal de la Lonja, tomando al efecto los intervalos necesarios. La Artillería destacará un cabo y cuatro artilleros que se colocarán a los lados del féretro, para su inmediata custodia; el resto de la fuerza de dicha Arma, se constituirá en piquete a retaguardia, no cesando en este cometido hasta terminar el desfile, y entonces formará junto a la puerta principal de la Catedral, para iniciar como cuerpo mas antiguo, las desercargas. La Caballería se colocará en línea en la calle de Sagrera, y en el espacio que media entre las esquinas de la plaza de la Lonja y calle de la Marina, dando frente al mar. El Regimiento Infantería de Palma, formando dos batallones, y la fuerza

destacada del de Inca, constituyendo una compañía, colocados según el orden de antigüedad, cubrirán las calles de la Marina, del Conquistador, de la Victoria y Palacio hasta la esquina de la calle de la Seo. Todos los Cuerpos tributarán los honores debidos al pasar por su frente los restos Reales.

2.ª Tan pronto como hayan pasado el féretro y acompañamiento, por delante de cada Cuerpo, formarán estos y marcharán al paso largo a ocupar sus puestos para el desfile en la forma siguiente:

Los Ingenieros en cabeza y en columna de pelotones; a continuación el Regimiento Infantería de Palma y a su retaguardia la fuerza del de Inca, en columna de batallón y compañía respectivamente tomando la distancia para la columna de honor al romper la marcha para el desfile y por último el escuadrón en columna de a cuatro por no permitir otra formación la amplitud de las calles.

3.ª El desfile tendrá lugar por delante del féretro que se colocará delante de la puerta principal de la Catedral, dirigiéndose las fuerzas por las calles del Mirador, Palau, San Pedro Nolasco y Miramar a la muralla, colocándose en la cortina Muelle-Mirador con frente al mar en línea y con el mismo orden de preferencia ya mencionado. La Caballería desde la calle del Mirador por las de San Bernardo y Deanato se situará, en la plaza de la Seo, en línea con frente a la Catedral.

4.ª La batería de saludos efectuará cuatro descargas, la 1.ª de 21 cañonazos, al desembarcar los restos en el Club de Regatas y las tres restantes al empezar la misa al alzar y al último responso, estas tres últimas se harán cuando haya efectuado la que le corresponde la Sección de artillería, situada en la inmediación de la Catedral, disparándose además un cañonazo cada cuarto de hora a partir de la primera descarga, cuando termine cada una de las tres últimas salvas la batería, efectuará lo mismo la fuerza situada en la Muralla. Terminada la última descarga, marcharán las tropas a sus cuarteles sin esperar nueva orden.

5.ª Las tropas vestirán de gala, izándose el pabellón nacional a media asta en los edificios militares, se llevarán las armas a la funeral y las cornetas y tambores con sordina.

6.ª Todos los cuerpos nombrarán comisiones del Jefe principal, un jefe, un espitán y dos subalternos que en traje de gala y al disparar el cañonazo de la *Numancia* se presentarán en la Capitanía General para acompañar a S. E. colocándose en la Catedral por el orden que está prevenido con los jefes a la cabeza de los oficiales de su respectivo cuerpo.

7.ª Mandará las fuerzas el Coronel del Regimiento de Palma D. Enrique Pintos, que tendrá a sus órdenes al Capitán de E. M. Don Fernando Mestre Font.

El Escuadrón nombrará dos ordenanzas montados para dicho Jefe y capitán de E. M.

Las tropas saldrán de sus respectivos cuarteles con las armas sobre el hombro, formarán descansando el arma y al oír el primer cañonazo de la *Numancia* cambiarán poniéndolas a la funeral.

# Sermones cuaresmales

Esta mañana, como todos los viernes de cuaresma, la Santa Iglesia Catedral se ha visto muy concurrida de fieles, que a ella han acudido para escuchar el sermón cuaresmal. El padre Saladrigas ha pronunciado su oración con elocuencia y la ha dedicado a pintar el cuadro que se ofrece al mundo el día del Juicio Final. Aquel será el día de conocer a todos en sus verdaderas fases.

Aquel día, las tumbas devolverán a la tierra sus cuerpos y los infiernos vomitarán las almas. En el valle todos se reunirán y en él habrá la separación de los justos y de los pecadores. Uno en frente de otro se encontrarán, y dará espanto el contemplarse.

Allí se verá que la hermosa que todos admiraban por los rasgos de su cara, resulta un montón informe, que horroriza; el galán que dejaba una estela de almizcle a su paso veréis que apesta; el magante estará mezclado con el criminal y allí veremos al hipócrita que asistía a la Iglesia para lucrar. En aquel día nada se podrá ocultar. Todos estos seres, que en vida fueron malos, estarán a un lado, todos mezclados, mirándose espantados unos a otros.

De nada habrá servido al poderoso su dinero, si en vida no ha amado a Dios, allí estarán codeándose con los que en vida fueron sus manos de sangre homicida. La contemplación de unos a otros, será uno de los terribles castigos que sufrirán los hombres resucitados.

En cambio ¡qué espectáculo más diferente el que se observará entre los justos! Sus cuerpos surgirán puros de entre las aguas, estarán rodeados de preciosos vestidos recamados de oro y pedrería. Sus rostros, tranquilos, se dirigirán al cielo esperando la llegada del Dios justiciero.

Pero no terminan de aquella manera los sufrimientos de los que renegaran de Jesús. Les queda todavía algo más que sufrir en aquel día.

Una claridad rasgará los cielos y se irá a pasar en cada uno de los reveses, para que estos en sus rostros revelen los hechos malos que cometieron en vida. ¡Si, nada quedará oculto! Todo aparecerá! Todos se podrán enterar de lo que en el mundo hicieron. La mujer que parecía pura, se sabrá que fué una adúltera; el hipócrita lo llevará escrito, sabiendo que lo llevaba a cabo para ambicionar las riquezas; el tenido por un perfecto caballero se nos revelará como un criminal... Y así unos a otros

se contemplarán espantados, horrorizados unos a otros.

Aquel día será el día de la justicia. No habrá compasión para los culpables. El castigo, se habrá de imponer necesariamente. El Dios Justiciero se presentará en su mirada escrutadora y sabrá repartir los dones y castigos. Justo es que se recompense la vida llevada en el mundo. De entre los cielos, rodeado de todo esplendor, aparecerá Dios que se presentará en el valle donde estén recogidos los justos y los pecadores. Contemplad el aspecto de unos y otros. Ved como los justos dirigen su mirada a los cielos, esperando con anhelo el momento dichoso en que Dios les llame a su lado; en cambio, los pecadores miran a la tierra desesperados, no osando mirar a Jesús.

La hora es llegada. Los buenos entran en el cielo, que les espera para colmarles de dicha eterna y en el valle quedan los culpables, los que en vida llevaron una vida de disipación, de lujuria, de escándalo. Quedan allí hasta que la tierra se abre y escupiendo llamaradas de azufre, los envuelve a todos y les trague sepultandolos en el fuego que quema sus entrañas. Desarróllase la escena terrible. Los gritos, las lamentaciones se suceden. Allí quedarán eternamente para purgar las culpas.

# Conciertos de Pascua en el Principal

Los organizadores en esta ciudad de los conciertos que en Pascua dará una nutridísima orquesta, dirigida por el señor Granados, en nuestro teatro Principal, reciben desde Barcelona noticias muy optimistas que hacen augurar éxitos completos para dichas solemnidades artísticas.

Los elementos que formarán la orquesta son de los mejores con que cuenta Barcelona, pues todos los profesores han formado parte durante muchos años de las principales sociedades de conciertos que han existido en aquella capital.

Entre los profesores solista contratados figuran los señores Vila, (flauta); Giordani, (oboe); y Richare, (trompa); t n aplaudidos por nuestro público en los conciertos del Lírico en 1903, Sadurri (fagot), Meriz (primer violín de *La Filarmónica* y actualmente concertino del Gran Teatro Liceo y Galvez (viola, de quien tan buenos recuerdos se tienen aquí por haber venido hace ya años como cuartetista con Albeniz, Rubio y Fernandez Arbós.

El *Círculo de Bellas Artes*, organizador de estos conciertos, dotará a los mismos de toda la solemnidad posible.

Es seguro que nuestro público y autoridades secundarán la realización de estos conciertos, ya que se trata de tributar homenaje a un ilustre hijo de Mallorca, Miguel Marqués, cuyas heroicas obras *«La Cova del Drac»* y *«La última lagrima»* estrenará en el Principal la orquesta citada.

# Gacetillas

Mañana con motivo de la traslación de los restos y para que a la fiesta puedan asistir sus empleados, en el *Crédito Balear y Fomento Agrícola de Mallorca* tab sólo habrá despacho de doce a dos de la tarde.

Siguen llamando la atención del público todas las noches las magníficas vistas fijas y la variación de películas que se exhiben en el Cinematógrafo Truylols y C.ª; hoy se extenderán varias, todas de muy buen gusto, y para la semana próxima esperan recibir el Cristóbal Colón, película de 300 metros, y además variarán el programa todos los lunes y viernes.

Al anochecer de ayer llegó a Sóller el turista francés Mr. Charles Millot que hizo el recorrido a pié en poco mas de cuatro horas.

Se ha organizado en esta ciudad bajo la dirección de D. Pablo Coll una masa coral que lleva por título *Capilla de Santa Cecilia*.

En la terraza del huerto del Rey se colocará una tribuna para las personas que deseen desde aquel punto presenciar el paso de la comitiva.

El *Círculo de Bellas Artes* verificará el día 16 de Abril próximo un sorteo de cuadros que constará de 7 lotes repartidos en la siguiente forma: uno de 200 pesetas, dos de 100 y 4 de 50.

Las obras se admitirán hasta las 8 de la noche del 12 de Abril.

El día 1.º de Abril próximo en el despacho de la Delegación de Hacienda tendrá lugar la subasta de la mina de lignito titulado *Antoniña*, sita en el término de Sineu.

La Agencia Ejecutiva 2.ª Zona de Palma ha remitido al Gobierno civil un lista de contribuyentes deudores del término de Algaida, Andraig, Buñola, Calviá, Esporlas, Establiments, Fornalutx, Lluchmayor, Marratxi, Santa Eugenia, Santa María, Sóller y Valldemosa.

La Junta de Gobierno del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros de esta ciudad ha acordado que desde el día 1.º de Abril próximo todas las cantidades impuestas con fecha anterior y que se impongan en la Caja de Ahorros, reditarán el tres por ciento de interés anual.

El Alcalde de Santa María cita al mozo José Cabot Massot.

Se suplica a D. Francisco Pujol y Forga, que pase por la Secretaría del Ayuntamiento para enterarle de un asunto referente a quintas, en vista de un documento recibido de Puigcerdá.

Han sido nombrados maestros en propiedad de la escuela de Palma D. José Gastación Chamorro; de la superior de Felanig D. Francisco Cervera; de la elemental de La Puebla D. Guillermo Coll Ribas y de la de Manacor D. Sebastián Perelló.

Verhmont Serrano a base de vino de puro moscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños de venta en todos los principales establecimientos

Coquechin, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

El legítimo Jarabe Climent cura la Salud, anemia, escrófulas, tisis.

Enfermos y convalecientes En el Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilar.—Botillería la Parra, (paseo del Borne)—Botillería Guechú (Unión)—Café Novedades y café La Esquina (Arbab) Se vende un vino especial de la casa O. Serrano de Jerez de la Frontera.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

El Non plus ultra de todos los rones es el Ron Africano

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

DENTIFRICO BOSCH Timol, Mentol, Quina Japon Lo mejor para la dentadura.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO Alimento polvosolubles

Jabón Sándalo.—Véase anuncio cuarta plana.

¡Sufrís del estómago, del hígado ó de los riñones? Usad en vuestras comidas el «Agua del Pilar» y cesarán vuestras molestias.

## Para los turistas

GUÍA DE BALEARES, por D. Pedro de A. Peña, 4 ptes.

LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.

GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALEARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id.

PEQUEÑA GUÍA DE MALLORCA, 1 id.

PORT-FOLIO DE BALEARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.

TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id.

LA DOCEÑA, 1 id.

PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas, 0'75 id.

Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

## SIRVIENTA

Se necesita una con buenas referencias. Informar Centro de Anuncios.

A 0'30 y 0'40 ptas. litro. Vino tinto de Mesa. Colmado LA PROVIDENCIA.

## Carreras Militares

Preparación en un año Academia dirigida por los primeros tenientes

D. Jaime Riera y D. Ezequiel Lope

Con el concurso de varios oficiales del Ejército

INFORMES, PELAIRES, 35—2.º

## Más telegramas

Un telegrama.—Horrible temporal

Madrid 17 a las 8

Ferrol.—Se ha recibido un telegrama del ministro de Marina Sr. Cobián expresando la conveniencia de que se vigilen las costas para evitar atropellos por parte de buques extranjeros, y pidiendo datos sobre este particular. Coruña.—Continúa reinando un horroroso temporal en estas aguas. El mar está imponente. Se ha suspendido todo tráfico en el puerto. El arbolado y varios edificios han sufrido destrozos causados por el huracán.

Varadero.—Estación naval

Madrid 17 a las 8

Las Palmas.—Ha empezado la construcción de un varadero capaz para buques de cinco mil toneladas. La prensa local excita al gobierno para que establezca una estación naval de torpederos en este puerto.

No bastan los recursos

Madrid 17 a las 8'25

La situación de Andalucía no ha variado. Se socorre a los obreros, pero,

como la miseria es grande y los alivios pocos, reina agitación.

Varios pueblos de la provincia de Málaga proyectan ir a la capital a pedir socorros.

Manifestación estudiantil.—Pidiendo el relevo

Madrid 17 a las 8'45

Comunican de Santiago que los estudiantes se hallan agitados a causa de la muerte de uno de sus compañeros; y preparan una manifestación de duelo.

Se censura a las autoridades por haber permitido el juego. La Universidad pedirá al Gobierno la dimisión del Gobernador y del Alcalde; y la clausura de la sociedad en donde se jugaba.

Honor al mérito.—La situación económica en Valparaíso

Madrid 17 a las 8'45

Berlín.—El Kaiser, con objeto de adherirse al centenario en honor de D. Manuel García, inventor del laringospio, le ha agraciado con la medalla de oro de la academia de ciencias.

Valparaíso.—Merced a las operaciones realizadas, ha mejorado la situación de la Bolsa.

El cincuenta por ciento de los especuladores que tienen acciones del negocio vacuno se hallan imposibilitados de cumplir sus compromisos.

La Banca prestará su apoyo a algunos especuladores para solucionar la crisis industrial.

Concesión.—17 detenidos.—Heridos graves.

Madrid 17 a las 9'16

Bailén.—Se ha recibido la concesión por el gobierno de sustancias y aparatos para combatir la enfermedad de los olivos; y cinco mil pesetas para que sean invertidas en jornales.

Vinaroz.—A consecuencia de los sucesos ultimamente desarrollados, se han practicado 17 detenciones.

Cádiz.—En la carretera de San Fernando se cayó un coche hacia la playa, habiendo resultado cuatro heridos graves.

Una gran cruz.—Sobre la trata de blancas

Madrid 17 a las 8'45

La «Gaceta» publica un real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval al Sr. Echegaray, y otro reproduciendo el arreglo internacional sobre la supresión de la trata de blancas.

10.000 bajas

Madrid 17 a las 10'30

«Le Petit Journal» dice que los rusos antes de abandonar Tieling sostuvieron un combate en el cual tuvieron 10.000 bajas y abandonaron 80 cañones y provisiones.

## Alcance de última hora

Para reparar pérdidas.—Los alcoholeros

Madrid 17 a las 14'10

El Sr. García Alix atribuye el alza de los cambios a la baja en la exportación de frutos de Levante, motivada por las terribles heladas que han ocasionado pérdidas por más de 55 millones. Para remediar dicha pérdida estudia el Sr. García Alix el proyecto para que se paguen en oro en las Aduanas todos los artículos que se importen.

El Sr. García Alix ha recibido las conclusiones de los alcoholeros.

Combinación diplomática

Madrid 17 a las 14'25

S. M. ha firmado la anunciada combinación diplomática. El Sr. Polo Bernabé, ha sido nombrado embajador en Londres; el Sr. Ojeda ha sido destinado como embajador en el Quirinal.

Sustituye al Sr. Ojeda el señor Casaleiz Cologan que nos representará en la embajada de Washington.

Tranquilidad

Madrid 17 a las 14'35

Santiago.—La tranquilidad queda restablecida. El conserje y varios dependientes de la sociedad de recreo en donde se jugaba, han sido presos.

En distintos pueblos de Andalucía imploran socorros, delegados del gobierno.

FABRA

## La Bolsa

Madrid 17 a las 16.

URGENTE

Interior contado	78'50
Interior fin de mes.	78'55
Amortizable 5 por 100	98'30
Banco de España	454'00
Compañía de Tabacos	409'00
Francos	32'50
Libras	00'00
Exterior de París	91'37

CORRESPONSALES ESPECIALES

## Los restos de D. Jaime III

Obsequios a las comisiones.—Visitas.—Exhumación de los restos de Jaime III.—Entrega a la comisión.—Último tributo de los valencianos.—Inmensa gentío.—Comisiones a Mallorca.—Fotografías.—Cuestión de etiqueta-Feliz viaje.

Valencia 17 a las 16'50

Las comisiones llegadas de Palma son objeto de extraordinarias atenciones, habiendo sido obsequiadas por el Ayuntamiento y Diputación.

Los comisionados visitaron la Cárcel Modelo, la Casa de Beneficencia, los palacios del Arzobispo, del Gobernador y de la Diputación, habiendo sido recibidos en todas partes con gran distinción. Después han recorrido los paseos y principales vías de Valencia.

En la tarde de ayer y con la presencia de todas las autoridades, del general Balseyro, comisiones y notabilidades de Valencia, verificóse el reconocimiento de los restos de Jaime III, por el Rector de la Universidad, el Presidente de la Real Academia, el Delegado del Rey, el Gobernador, el Cronista y los Doctores Machi y Orts.

Después de tan solemne acto, fueron colocados los restos reales en la caja preparada al efecto. Dicha caja fué cubierta con el rico paño que trajo la comisión palmesana, sobre el cual se destaca un precioso escudo de Mallorca, bordado a mano, el cual ha sido objeto de calurosos elogios.

La caja mortuoria fué trasladada a la capilla central, rodeada de blandones.

Ha desfilado por delante de la capilla todo Valencia, sin distinción de clases.

En el presbiterio cantóse al mismo tiempo un majestuoso responso.

El acta de entrega del cadáver a la comisión palmesana, fué firmada por el barón de Alcahalí y por D. José Martínez.

Desde las primeras horas de esta mañana la carrera que ha de seguir la procesión, está intransitable; tropas y paisanos en apinado conjunto invaden el tránsito desde la Catedral hasta el muelle.

Acompañarán los reales restos a Mallorca comisiones del Cabildo, Diputación y Alcaldía. Entre dichos comisionados figurará el canónigo tesorero D. Guillermo Fiol, natural de Baleares.

Se han sacado numerosas fotografías de los restos de Jaime III.

Se hacen gestiones para que el Ayuntamiento no se abstenga de figurar en el cortejo, por la cuestión de etiqueta que ha surgido entre dicho Ayuntamiento y el ramo de guerra.

El mar presenta muy buen aspecto, augurando que tendremos feliz viaje.—Corresponsal.

CURACION RAPIDA, segura é infalible de los tos, resfriados, bronquitis-catarros, grippe, fos-farina y afecciones pulmonares. Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.



Especialidad acreditada a la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica. DEPOSITO.—Farmacia de J. Valenzuela y principales.

## Espectáculos

LIRICO

Sábado, función extraordinaria

La Campana de la Almudaina

A la que asistirá su autor Don Juan Palou y Coll.

DOMINGO

Se ruega al público visite nuestras Escuelas para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, RI ALICE, MATEOS, PUNTO VAINIGA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Hágase para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLOREA, Jaime II, 4

INOA, San Bartolomé

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Marzo saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 17 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curazgo, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y concurrencias directas. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curupano, Ooro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curazgo.

Línea de Filipinas

El día 4 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor C. LOPEZ y LOPEZ para Génova, Port-Saïd, Sues, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Pó

El día 26 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Pó, con escala en Casablanca, Masságán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE, directamente para Casablanca, Masságán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y jueves. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pesajería, á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

INSTITUTO ESPAÑOL

—DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES—

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédi Lionais.—Capital de garantía 150,000 pesetas.—Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas.

EL INSTITUTO ESPAÑOL cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 anuarios. Su beneficio fin atiende á que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más ó menos gane disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias á los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y dos en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 á 64 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficina Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor, Brossa 14.—Médico inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.

AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Oiro Pastor García No confundirlo con otras Sociedades.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza al 21.—Barcelona.

TOS POR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Remedio pronto y seguro. En las botellas.

Alivio é curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Vapores Transatlánticos DE A. FOLCH Y COMPAÑIA Sociedad en Comandita Línea de la América del Sur Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Janeiro, saldrá el día 27 de Marzo corriente del puerto de Barcelona el vapor español

Argentino Admite carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

RENOMBRADOS Milagrosos confites Costanzi Para las Estrecheces Uretrales Uretritis Prostatitis Cistitis Catarros de la Vejiga

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gona miliar, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Rodó Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Nunca las cápsulas PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purga. ciones) Gonorreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

Contra la tos rebelde, crónica ó reciente Járabe del Dr. Villegas (Córdoba) (A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA)

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarros, los ticsos, los asmáticos, los dismicos y cuantos padecan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY Propietario de las minas de tierras refractarias Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.277. DESPAHO.—Princesa y Colón, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Coria. Los infernos de Paris, por J. B. Enseñat. La ciudad y las sierras, por Esa e Quevvis. La hija maldita, por Emile Bichevovig. Beatris Caci, por D. J. Guertari. Los espectros, por H. Ibsen. Los presidios de Siberia, por Dostovaki. Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Se desea

Arrendar para un Señor solo por mensualidades una sala y alcoba en punto céntrico y casa de poca familia. Razón, Marina 72, casa B. Estela.

Se alquila

Una espaciosa casa con toda clase de comodidades lindante con el bosque de Bellver. Informarán en el núm. 38 de la calle de la Salud en el Terreno.

Se vende

Un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede vérselo funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

Se alquila

El piso principal de la casa núm. 10 de la calle de la Cruz. Alquiler, 55 pesetas.

Pérdida

Del predio Son Roca de la villa de Petra se ha extraviado una vaca de nueve á diez años de edad, color rubio, grande de cuerpo y muy señalada por tener el cuerno derecho inclinado al suelo. Se gratifica con 15 pesetas y pago de gastos á la persona que lo entregue al arrendador del citado predio.

Venta ocasión

Se desea vender todas las existencias y mobiliario de una tienda de comestibles completamente nuevo y útil para todo comercio. Informarán: Centro de Anuncios.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso situados ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sta. Catalina. Informar: Centro de Anuncios.

Escuela especial

Para Maquinistas Navales Clases nocturnas, precios económicos, por el primer maquinista de la armada retirado D. JOSÉ SUBEDA Y FUENTES Puerta de Santa Catalina 53—2.ª derecha.



JABÓN exquisito para recién nacidos y personas de cutis muy fino. POLVOS higiénicos Flor de Arroz para embellecer el cutis. ELIXIR Dentífico Gaertberger para blanquear y conservar la dentadura. Sucesores de Boscana.—Plaza de Cort.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás. Medalla de Oro—Paris 1900. Recomendadas por los más eminentes médicos. Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas en el reumatismo, gota y artritis en todas sus manifestaciones. De éxito seguro en el herpes, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel que tiene su origen en la impureza de la sangre. Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer. Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones de estómago, hígado, riñones é intestinos. Intalible contra la OBESIDAD. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma. Agentes generales para la venta en España y Portugal.—Farmacia de Valenzuela, Sra. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona Palma: Centro Farmacéutico.



NUEVO ALMACEN

Desde hoy queda instalado en la cochera de la estación ferroviaria de esta ciudad, un considerable depósito de yeso y cemento de superior calidad y reducido precio; lo cual estará abierto al público desde las 6 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde en todos los días laborables, siendo su precio á 1'15 pesetas la cuarsiera de yeso, y á 70 céntimos de peseta el quintal de cemento, con la condición que no se prestan sacos ni ningún otro envase para el transporte de tales géneros. Para más informes véase con el dueño, Juan Badaa, Calle de Palmer núm. 2.

EVITA CANAS, CASPA y CAIDA del PELO el TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conutivas, impotencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, inapetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc. Frasco 2 50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Islaña marítima VAPORES

Cataluña, Islaña, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA Para Marsella los lunes Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes á forfait en conocimientos directos para Oette, Gibraltar, Tánger, Londres. Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam ya principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje vía Argel. Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima. NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos al salir con ellos.

OVO-LECITINA NEURASTENIA ANEMIA BILLON CASANCIO INTELLECTUAL

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado: En los «chirpes», así á tierra como antiguos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en el escrofulismo y sus más y finalmente en todos los casos en que se usa el «sulfuro» ó el «agua de los manantiales sulfurosos» las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véanse: precios del frasco á 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

LA BALEAR PELAIRES-1-PALMA

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballero MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS SOLIDEZ ELEGANCIA ECONOMIA Depósito exclusivo en Palma del célebre calzado higiénico marca Penrore é hijo.—Patente por 20 años número 35.005.—Certificado de eminencia médica acreditan la bondad higiénica de este calzado